



Presentación

Tal como se señalaba hace dos años en la XI Jornadas de Educación en Valores de la UCAB, se viven tiempos de confusión y de grandes incertidumbres. Los paradigmas se tambalean y surgen tendencias de sospechosa ideología que promueven totalitarismos y fascismos disfrazados de novedosas interpretaciones de la democracia y de los valores universales.

La educación en valores es hoy más que nunca, una necesidad en Venezuela y América Latina. Resaltamos en este número los retos que la sociedad actual les plantea a los maestros, a los padres, a los comunicadores y medios de comunicación, y a la comunidad para solventar la crisis que nos agobia.

¿Cómo educar-comunicar para la convivencia? ¿Cómo educar-comunicar para la tolerancia?, ¿Cómo educar-comunicar para erradicar la violencia en nuestras sociedades?, ¿Cómo hacer uso adecuado de las nuevas tecnologías en la formación en valores? Son algunas de las preguntas que esperamos encuentren respuesta con los aportes académicos de este número de la revista **Temas de Comunicación**.

En la sección Dossier Central se encuentran textos como “Percepción de los estudiantes de comunicación acerca de la triada comunicación, conflictos y cultura de paz”, de Rocío Marina Belandria y Leonela Beltrán, que indagan en estas dimensiones con estudiantes de comunicación social. Por su parte, Amaral Palevi Gómez Arévalo con su artículo “Educar para la Paz desde El Salvador: una propuesta para el sistema educativo público”, repasa la historia contemporánea de ese país centroamericano, signados por los conflictos armados y la violencia, para apuntalar una propuesta educativa que esté signada por la pacificación desde las aulas.

“Una experiencia didáctica en el contexto de la postmodernidad”, es el trabajo que publicamos de Fernando José Menéndez González y Adriana Sandoval Hernández, quienes también a partir de una experiencia en aula acercan a los estudiantes al conocimiento del hombre en la modernidad y en la postmodernidad. “Rescatando valores desde la supraescuela” de Suhail A. Zabala A. y Sandra P. Zavala A. constituye un ensayo sobre la ética educativa. El artículo de Luis Ernesto Blanco, “Gestión y curación de contenidos como herramienta para educadores y comunicadores”, también dentro de la temática central del número, aborda las características de la curación de contenidos.

Finalmente, en Otros Temas, Blas Fernández aporta “Lugares Comunes. La Comunicación para el Desarrollo desde las Organizaciones Socialmente Responsables”.

Andrés Cañizález
Director